
平成２９年度 『第３９回 菊まつり 』たより 
         韮崎市立穂坂小学校                           

                                                                                                                           

 １１月２日（木）に開催しました第３９回菊まつりには，今年も

たくさんの来賓，保護者，地域の皆様にご来校いただき，子どもた

ちも大変喜び，精一杯の発表を披露することができました。寄せら

れました感想をまとめました。ありがとうございました。 

 

 

□たくさんの菊や５年生の発表を見て，学年全員・先生方・地域の

方々と一緒に試行錯誤しながら協力し合って育てた様子が伝わりま

した。又，繊細な植物を育てたことで思いやりの気持ちの大切さに

も気付けたと思います。うちの娘はセリフがちゃんと言えるか心配

していたり，緊張すると話していましたが,「練習も楽しい。」と言い,本番を楽しみにしていました。本番ではお

面が取れてしまうハプニングがありましたが，堂々と発表している姿を見て，また一つ成長を感じました。本人

からもみんなと一緒に肩を組んだり，歌ったりして，楽しかったという話を聞けて，仲間と一緒につくりあげる

楽しさが気付けて良かったです。どの学年も楽しみながら堂々と発表していて，練習の時からも意欲的に取り組

んでいたんだろうなと感じました。ありがとうございました。（１年保護者） 

 

□毎年楽しみにしています。今年も子どもたちの楽しい笑顔と練習をがんばった満足した顔が見られて，たくさ

んの元気をもらえました。発表までの準備や練習など，大変だったと思いますが，ぜひ続けてほしいと思います。

先生も参加する合唱も楽しみです。（１年保護者） 

 

□今年の菊もたくさん咲きましたね。色とりどりでとてもきれいでした。１年生は初めての菊まつりで大変なこ

ともあったでしょう。でも先生の指導のもと，すばらしい発表になったと思います。どの学年も個性があり，と

ても楽しく鑑賞できました。また来年も楽しみにしています。（１年保護者） 

 

□各学年共，少人数の中で役割が多かったと思いますが，とても素晴らしい発表だったと思います。進級するに

つれてレベルが上がって大変そうですが楽しみにしたいと思います。（１年保護者） 

 

□体育館にかざってあったたくさんの立派な菊にまずはとても感

動しました。どれもきれいに育っていて良かったです。初めての

ピアノ伴奏をさせてもらい，練習は大変でしたが無事に上手に弾

けて本当に感動しました。劇もみんな大きな声で上手に発表でき

ていました。他の学年もそれぞれとても元気にすばらしい発表ば

かりでした。楽しかったです。最後の片付けも父兄の方がみなさ

んで残ってやっていてスムーズに終わりました。すばらしい。（１

年・５年保護者） 

 

□各学年とも楽しく見ることができました。自分の子どもを見ると，一年前より成長しているなと感じました。

最後の全校合唱，英語の歌詞で楽しそうに歌っているのが印象的でした。とても良かったです。また来年が楽し

みです。（２年保護者） 

 

□毎年感動するだけです。各学年とも工夫を凝らし立派にやり遂げていますね。年々パワーアップしていく子ど

もたちの発表内容に驚くばかりです。全校合唱の「Ｓｉｎｇ」，家でも口ずさむ子どもを見ていました。歌うこと

がとても楽しそうでした。（２年保護者） 

 

 

 



 

□菊まつり，今年は家族で参観させていただきました。今年の３年

生はリコーダーと英語の歌と詩の暗唱の発表でした。大人になった

せいか少し恥ずかしさも見られ，声が小さく感じました。全校の合

唱は振り付けもあって良かったと思います。来年も楽しみにしてい

ます。（３年保護者） 

 

□毎年子どもたちの成長を楽しみに観ております。６年生のブラス

バンドには特に感動しました。子どもが嬉しそうに内容の説明をし

てくれ，内気な性格だった１年の時より表現する力が身についてき

ていると思い，指導してくださる先生方には日頃より感動しており

ます。子どもたちの楽しんでいる表情はとても良いです。（３年保護者） 

 

□５年生の菊づくりの劇がとてもわかりやすく見ていて楽しかったですし，勉強になりました。とても上手でし

た。５年生のそのあとの曲がいちばん良くて感動して，涙が出ました。曲名を知りたいです。あとの学年もすべ

てそれぞれ個性的で，心が洗われる思いがしました。６年生のブラスバンドはたった１年間ほどの練習期間でこ

こまで上手にひけるみんな 全員がすごい！！と思いました。子どもの力ってほんとに無限だということを痛感

させられました。ありがとうございました。（３年保護者） 

 

□子どもたちが一生懸命発表する姿,仲間とリズムやハーモニーを合

わせて楽しんで歌っている姿，集中して真剣に演奏する姿にとても

感動しました。家に帰ってくると，毎日リコーダーの練習をしたり姉

妹でメロディを気にしながら歌の練習をしたりしていました。つい

つい自分の小学校時代（マンモス校だったので）と比べてしまいます

が，穂坂小学校の児童は少人数で堂々と自信を持ってパフォーマン

スしており，多人数の学校よりもパワフルな音と団結力を感じまし

た。また集団の中にも個性を尊重する発表もあり，楽しく温かく素敵

な菊まつりでした。来年も楽しみにしています。ありがとうございま

した。（３年・４年保護者） 

 

□１年生から６年生，それぞれ工夫をこらして一生懸命さが伝わってきました。学年が上がるごとに成長も感じ

られました。（４年保護者） 

 

□どの学年も子どもたちが練習の成果を発揮しようとする様子，１学年進級して成長した姿を見て，楽しくまた

感動しました。毎年ながら立派な菊を真近で鑑賞することができとても幸せでした。（４年保護者） 

 

□今年も菊まつりを通して感動しました。子どもたちの姿に元気

をもらいました。先生方におかれましては日頃よりご指導してい

ただきましてありがとうございます。家では見られない真剣な顔

つきに成長を感じました。５年生と荒木さんから，今年の菊の成

長がいつもの年よりも大変だった話を聞き，ありがたみが増しま

した。菊もすばらしかったです。（４年保護者） 

 

 



□毎年楽しみにしています。特に今年は菊づくりがあり，子どもたち

と一緒に参加し，少しですが，手伝いする機会があり，とても良かっ

たです。毎日の水やり，忘れずにしっかりすることができ，起きてす

ぐ菊の所に行く姿は何とも言えませんでした。引き続き来年も菊づ

くりがあります。立派な菊が咲くことを楽しみにしています。（４年・

５年保護者） 

 

□どの学年の発表もとてもよかったと思います。全校合唱の英語の

「きらきら星」もよかったです。１年生の合奏と歌は毎年かわいいで

す。（５年保護者） 

 

□児童一人一人が主体的に関わって，一生懸命がんばっているのがよく分かりました。６年生も最後の菊まつり，

とても充実したものになったようです。これまでのご指導に感謝いたします。（６年保護者） 

 

菊づくりの紹介では子どもたちの苦労したことがわかり，元気よく大変楽しく見せてもらいました。合唱も歌だ

けでなく，色々考えて楽しく見たり聞いたりできてよかったです。演奏も立派で上手にできて感動しました。（６

年保護者） 

 

□毎年ここまで仕上げる先生方のご苦労を感じ，とても感謝しています。

本当にありがとうございました。どの学年の発表もすばらしかったです。

（６年保護者） 

 

□今年の菊はとても立派できれいです。特に苦労なさったこと，大変でし

たね。子どもたちの歌声・しぐさ，いやされました。（６年保護者） 

 

□今年は菊づくりにも参加させていただきました。自分も小学校の時に

育てたことはあったのですが，改めて菊づくりの大変さを実感しました。荒木さんをはじめ多くの方の手をかり

ながら育った菊はとても立派に咲きすばらしかったです。その様な菊に囲まれながらの菊まつり…毎年とても楽

しみにしています。５年生の発表では菊の育て方や大変さを，みんなに分かり易く楽しく学ぶことができました。

どの学年もそれぞれに思考を凝らしていて一人一人が生き生きと発表している姿に，穂坂小のよさがとても出て

いたと思います。子どもたちの成長をひしひしと感じられました。６年生にとっては，最後となる菊まつり，ブ

ラスバンドの演奏では，１０月の学校開放日，フェスタ東ヶ丘…と回を重ねるごとにどんどん上達していくのが

分かりました。そして菊まつりの当日は，みんな堂々とした演奏

で，すばらしかったです。音色もとてもなめらかになり，音も深

みを増したなぁ…と思いました。みんなが心を一つに奏でたハー

モニーはとても心に響きわたりました！呼びかけも内容もすばら

しかったです！みんなの想いがとても伝わってきた発表でした。

先生方におきましてもお忙しい中，ご指導や準備など，ありがと

うございました。そして穂坂小のみなさん，たくさんの感動をあ

りがとう！！！（５年・６年保護者） 

 

□「菊まつり」大成功です。お疲れ様でした。例年のことですが，

テーマ「ひびかせよう！穂坂小ハーモニー伝えよう！ありがとう

の気持ち」を体育館一杯に響き渡らせてくれました。年々飛躍する孫二人の姿に感激の日でした。子どもたち一

人一役，そして一生懸命な姿は来場者すべての心をしっかりと捉えていたと思います。学年別のそれぞれの取り

組み，１年生から６年生まで，特色を持った取り組みで良かったと思います。菊づくりでは，天候不順の今年は

大変なご苦労があったと思います。ご指導いただいた皆さんの力と子どもたちの力がしっかり合わせられ，例年

同様に菊の大輪となって私どもに美しさと癒しを与えてくれました。全体の組み立てから，発表指導，器楽指導

など，子どもたちを導いてくださった先生方に深く感謝するとともに，大きな拍手をお送りしたいと思います。

（地域の方） 



 

 

 

□美しく立派に成長した菊を見て思い出すのは，８月の夏休

みころ，「おばあちゃん,福岡のおじいちゃんちに，盆休みで４

～５日間，行ってくるので，その間水やりをお願いします。」

と孫から頼まれ，我が家の庭先で大事に育てたことを思い出

して，菊まつりの合唱を聞いておりました。最後に感想・講

評を話された先生と同じ様な気持ちでした。大変すばらしか

ったです。もうひとつ余談になりますが，私は三ツ沢公民館

の下の方，柳池の通学路沿いのぶどう畑で作業しております。

春ぶどうの芽が展葉したころ，毎朝・毎夕，元気よく挨拶す

る男女の児童に，「何年生になったの。」と声をかけると，「６

年生になったよ。」と。今日，菊まつりを見ていたら，実行委

員の中の２人が入っていて，一生懸命，司会・おわりのことば・ブラスバンド演奏他，けなげにがんばっている

姿に，目頭が熱くなりました。先生方のご指導に頭が下がります。ありがとうございました。（地域の方） 

 

２４ 

□今日はおめでとうございます。この素晴らしい菊づくりの裏には多くのボランティアの人々のご苦労があった

ことを知り，５年生とそれにかかる人々が一つになって育てたからこそ，立派な菊が咲いたのだと思います。わ

かりやすい劇でまとめてわかりやすく感動しました。毎日毎日，夢中で忙しく過ごしているため，四季の移りか

わりなど，考える余裕がなかったので，今日は１年間をふり返りながら，じっくり聞くことができました。はじ

めての英語の合唱にはおどろきました。子どもたちの可能性は素晴らしいですね。子どもたち全員が穂坂町を大

事にしている，大好きという姿が感じられました。６年生は素晴らしかったです。穂坂小の伝統をついで，また

一つ大きく成長したような気がします。残り少ない日々を楽しく過ごしてほしいと思います。感動の日をありが

とうございました。（記名なし） 

 

□全般に面白く笑いがあってよかったと思います。特に５年生の発表，例年にない新しい発想で，菊の生長過程，

それにつれての手入れ作業がよくわかって面白く表現されていたと思います。全校合唱で，１年生の体いっぱい

の歌声での表現，とてもよかったと思います。（来賓） 

 

□６年生の思い出の絵画はそれぞれに個性ある思い出の場

面，子どもたちの成長と本人だけが知っている心の中の風景，

その瞬間がよく伝わってきました。５年生の十七音句，日常

の心象が選ばれた言葉と表現でよく詠まれていました。一つ

一つ全ての場面と風景が頭の中で目にうかび季節を感じるこ

ともできました。大人が気づきもせず目にも止めないさりげ

ない自然の姿を見事に切りとり，また動きのある変化を感じ

させる作品もありました。とてもやさしい表現が多かったこ

ともすばらしいと思いました。さし絵も渋い色あいで，やさ

しく美しかったです。毛筆がもう少し大きく堂々とした文字

であったら，さらにすばらしかったかも知れません。菊づくりの劇，よく考えられていて笑顔もたっぷり，テン

ポがあって楽しめました。すべての学年が個性的な発表でしたね。ありがとうございました。菊まつり全体とし

ての進行・司会，とてもスムーズで，テンポが良かったと思いました。学年ごとの移動や連携も良く訓練されて

いると感心しました。先生方のチームワークの賜物なのでしょうね。ありがとうございました。（来賓） 


